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今年8月新當選的國際田聯主席高爾當晚
在倫敦主持電話會議，共24個理事會成

員與會，由於俄羅斯代表無權投票，23張有
效票中共計22票贊成、僅1票反對，通過了
對俄羅斯田協進行制裁的決定。「國際田聯
理事會已決定臨時取締俄羅斯田協的成員協
會資格，決議立即生效。」國際田聯前晚深
夜發表聲明說。
此前，在世界反興奮劑機構(WADA)公佈獨
立調查委員會的報告、宣佈俄羅斯田徑界存
在「有組織的」、「系統性的」興奮劑問題
的第二天，國際奧委會主席巴赫接受媒體採

訪時曾表示希望明年
里約奧運會賽場上
能看到俄羅斯選手
的身影。
但不管俄羅斯是

否能夠扭轉局面，是
否絕對無緣里約奧運
會之外，目前可以確
定的是，他們將
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年田徑世青賽的舉辦權。這兩項賽事原本已
分別確定由切博克薩雷和喀山兩座俄羅斯城
市承辦。按照相關規定，國際田聯紀律委員
會將通過正式程序把理事會的臨時動議轉化
為正式決議，以賦予其效力。這套程序預計
將於下周進行。

這是一記恥辱的警鐘
前晚主持電話會議的高爾就禁賽決議發表評

論說：「今天我們在這裡為俄羅斯田協的失職
買單，作出對其全面禁賽的臨時決定，這是我
們此時所能作出的最嚴厲的制裁和懲罰。但我
們討論並一致認可的是，我們整個體系都令人
失望，被我們所辜負的不僅包括俄羅斯運動
員，也包括全世界的田徑選手。」
「這是一記恥辱的警鐘。」高爾說，「我
們很清楚，任何級別、任何層次的興奮劑問
題都不應被姑息。從這個角度來說，國際田
聯、世界反興奮劑機構、各成員協會和全體
運動員，都應監督我們，審視我們的言行品
德，用最強硬的手段修正失誤，以重建田徑
的形象。這對我們這項運動來說，是再重要
不過的了。」 ■新華社

國際田徑聯合會（國際田聯）前晚以幾乎全票通過作出決議，對涉嫌「系

統性」使用興奮劑的俄羅斯田協實行全面「禁賽」。根據這份禁賽決議，俄

羅斯田徑運動員及所有相關人員將被臨時禁止參加包括世界田徑系列賽和奧

運會在內的全部比賽，直至禁令終止。

在國際田聯會議開始前，
俄羅斯體育部長穆特科就表
示，即使田徑賽事被禁
賽，其他運動項目仍會派
隊出戰明年巴西里約奧
運。而在得知禁賽處分
後，穆特科說，這是預期
中的結果，他們感覺都很平
靜。穆特科指出，俄羅斯田
協早就已經作出改革，希望
國際田聯能正視他們改革的成
果。此外，穆特科又表示，只針對俄羅斯作出禁賽處分
是非常奇怪的事情，近來被揭露的田徑賽事禁藥醜聞
中，並非只有俄羅斯選手疑似使用禁藥。

指禁賽令過於苛刻
至於俄羅斯田協指國際田聯的禁賽令實在過於苛刻，他

們表示：「我相信，國際田聯提出這個決定是過於嚴厲，現
在我們將盡一切努力糾正這種情況。我們想盡快讓運動員出
現在國際比賽之中。」同時，俄羅斯田協亦表示，考慮向國
際體育仲裁法庭就國際田聯禁賽一事提出申訴。同時，俄羅斯
田協代理主席季姆表示，他準備辭職，期望挽回外界對俄田徑
的信心。 ■香港文匯報記者梁啟剛

體育部長：仍派隊戰里奧

■俄羅斯體育部長
穆特科。 美聯社

運動員或個人名義參加奧運

■■俄羅斯運動員或以個人名義參加奧運俄羅斯運動員或以個人名義參加奧運。。 美聯社美聯社

涉「系統性」濫藥 或無緣里約奧運會

國際田聯封殺俄羅斯

■■國際田聯前晚就俄羅斯使用興國際田聯前晚就俄羅斯使用興
奮劑一事開會奮劑一事開會。。 美聯社美聯社

■■俄羅斯被田聯禁賽俄羅斯被田聯禁賽。。 美聯社美聯社

2014年12月3日：德國電視台ARD播出題為
《禁藥密檔：俄羅斯如何製造出它的冠軍們》的
紀錄片，揭俄田徑界「系統性」地使用興奮劑。
2014年12月5日：國際奧委會要求對ARD電視
台紀錄片揭露的內容進行調查。
2014年12月11日：國際田聯道德委員會對媒體
揭露的興奮劑和腐敗問題展開調查。俄羅斯田協
主席、國際田聯司庫巴拉赫尼切夫宣佈辭職；國
際田聯市場顧問、時任國際田聯主席迪亞克的兒
子小迪亞克也宣佈辭職。
2014年12月16日：WADA組建三人獨立調查委
員會，對俄羅斯興奮劑傳聞和腐敗問題展開調
查。
2015年8月1日：ARD播放第二個紀錄片，題為
《興奮劑－最高機密：田徑的陰暗世界》，揭露
更多有關俄羅斯和肯尼亞運動員使用禁藥的問
題。
2015年8月19日：英國田徑傳奇人物高爾當選國
際田聯主席。
2015年11月4日：法國警方指控82歲前國際田
聯主席迪亞克收受賄賂，掩蓋興奮劑真相。
2015年11月6日：國際田聯取消年度頒獎典禮。
2015年11月9日：WADA公佈調查報告，證實
俄羅斯田徑界存在「有組織的」、「系統性的」
使用禁藥問題，要求全面禁止俄羅斯田徑運動員
參賽。
2015年11月13日：國際田徑聯合會以幾乎全票
通過作出決議，對俄羅斯田協實行全面「禁賽」。

俄羅斯田徑俄羅斯田徑
興奮劑事件簿興奮劑事件簿

不止俄羅斯 非洲興奮劑嚴重

國際田聯宣佈暫時禁止俄羅斯田協參與
國際性賽事，這是國際田聯首次就禁藥問
題實施大規模的禁制；如果俄羅斯被禁賽
到明年奧運會前依舊無法恢復自己會員資
格的話，該國運動員將無法參加明年里約
奧運會的比賽。不過，此前並不是沒有先
例的，如果俄羅斯的運動員要求以個人名
義參賽並向國際奧委會申訴，不代表任何
國家和協會，而只是自己參賽的話，也不
是不可能出現在里約。在2012年倫敦奧
運會舉行期間，國際奧委會以「國家干預
體育事務」為由，作出科威特奧委會被全
球禁賽的決定，當時科威特運動員就是以

個人名義繼續參加奧運會。

其他運動項目傳亦出問題
另外，不單是田徑出問題，據外媒昨日

披露，世界反興奮劑組織(WADA)指出禁
藥醜聞很可能波及俄羅斯其它項目的運動
員。WADA的發言人表示，莫斯科反興
奮劑中心負責的興奮劑檢測不僅局限於
田徑界，還包括了滑雪競技、舉重、拳
擊和冰球等共20個項目。如果發現問題
的話，不僅是田徑項目，其他項目的俄
羅斯運動員也極有可能被禁止參加里約奧
運會。 ■香港文匯報記者 梁啟剛

俄羅斯被「禁賽」，有俄羅斯官員
表示，外界對俄體育施壓是出於政治
動機。據《新華網》報道，俄羅斯足
協第一副主席西蒙尼揚稱，一些國際
組織代表要求禁止俄羅斯運動員參加
國際性賽事，有違政治和體育分開的
體育精神。
西蒙尼揚稱，「如果委婉地說，外

界針對俄羅斯體育的勢力已經形成團
體。他們無法消停，總是要折騰出一
些事情。當然，這全部都是政治。他
們已經要拿俄體育部長穆特科下手，
把他從國際足協執委會中開除出去。
他們不喜歡穆特科坦率直白的性
格。」他表示，那些以往高喊政治
與體育分開的西方人士如今也都沉默
起來。

禁藥報告散發政治味
俄羅斯田協律師帕采夫也稱：「俄

羅斯禁藥這份調查報告散發出『政治
定制』的氣味，別無其他。信息全部
以『建議』形式呈現。如果真有禁賽
理由，他們早就這麼做了，不會問任
何人。」 ■香港文匯報記者梁啟剛

外
界
對
俄
體
育
施
壓

俄
官
員
：
出
於
政
治
動
機

俄羅斯田徑運動員涉禁藥被全球禁賽俄羅斯田徑運動員涉禁藥被全球禁賽，，但禁藥問題但禁藥問題
只是冰山一角只是冰山一角。。日前有消息指日前有消息指，，非洲國家的興奮劑問非洲國家的興奮劑問
題同樣嚴重題同樣嚴重。。
日前出版的英國日前出版的英國《《衛報衛報》》發表了對真實姓名為安德發表了對真實姓名為安德

烈烈．．巴拉諾夫的爆料者的訪問巴拉諾夫的爆料者的訪問。。巴拉諾夫說巴拉諾夫說：「：「僅僅僅僅
盯俄羅斯是一個錯誤的行為盯俄羅斯是一個錯誤的行為。。必須對肯尼亞和埃塞必須對肯尼亞和埃塞
俄比亞展開同樣的調查俄比亞展開同樣的調查。。與俄羅斯選手相比與俄羅斯選手相比，，他們的他們的
收入更高收入更高，，但接受的檢查則有限但接受的檢查則有限。」。」
據悉巴拉諾夫是一名俄羅斯的體育經紀人據悉巴拉諾夫是一名俄羅斯的體育經紀人。。他在他在
20142014年年44月曾為國際田聯撰寫一份帶有親筆簽名的證月曾為國際田聯撰寫一份帶有親筆簽名的證
詞詞，，力指肯尼亞田徑選手長期以來被懷疑使用興奮力指肯尼亞田徑選手長期以來被懷疑使用興奮
劑劑。。世界反興奮劑機構世界反興奮劑機構（（WADAWADA））獨立調查委員會主獨立調查委員會主
席龐德也認為肯尼亞席龐德也認為肯尼亞「「問題嚴重問題嚴重，，而他們尚未意識到而他們尚未意識到
問題的嚴重性問題的嚴重性」。」。

遲遲不願承認禁藥問題遲遲不願承認禁藥問題
龐德稱龐德稱，，圍繞俄羅斯揭露的問題只是圍繞俄羅斯揭露的問題只是「「冰山一冰山一
角角」；」；他表示他表示，，肯尼亞也肯尼亞也「「確確實實地存在禁藥問確確實實地存在禁藥問
題題，，而且遲遲不願承認而且遲遲不願承認」。」。
不過不過，，針對俄羅斯運動員涉禁藥問題針對俄羅斯運動員涉禁藥問題，，總統普京給總統普京給

予極高的重視予極高的重視。。他上周三在索契的黑海度假村出席一他上周三在索契的黑海度假村出席一

個與體育界官員召開的會議時說個與體育界官員召開的會議時說：「：「我促請體育部長我促請體育部長
以及所有與體育有任何形式關係的同僚對此問題給予以及所有與體育有任何形式關係的同僚對此問題給予
最大的重視最大的重視。」。」他還下令他還下令：「：「我們有必要展開我們自我們有必要展開我們自
己的內部調查己的內部調查，，而且而且，，我想要強調的是我想要強調的是，，要與國際反要與國際反
興奮劑體系進行最公開的專業合作興奮劑體系進行最公開的專業合作。」。」
國際奧委會會長巴赫則表示國際奧委會會長巴赫則表示，，國際奧委會將一如既國際奧委會將一如既
往對興奮劑問題採取往對興奮劑問題採取「「零容忍零容忍」」的政策的政策。「。「我們有經我們有經
得起考驗的往績得起考驗的往績，」，」巴赫說巴赫說，「，「我們會保護清白的運我們會保護清白的運
動員動員。」。」 ■■香港文匯報記者香港文匯報記者 陳曉莉陳曉莉

■■國際田聯主席高爾國際田聯主席高爾。。 美聯社美聯社

■針對俄羅斯運動員涉禁藥問題，總統普京(中)給予
極高的重視。 法新社

■■肯尼亞田徑選手長期以來被肯尼亞田徑選手長期以來被
懷疑使用興奮劑懷疑使用興奮劑。。 資料圖片資料圖片

■■俄羅斯足協第一副主席西蒙尼揚俄羅斯足協第一副主席西蒙尼揚。。 資料圖片資料圖片


